
  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 

 

 

 

 

Montevideo 

Reunión con la Corporación Nacional para el Desarrollo 

(CND) 

 

 

 

 

 

 

 

La instancia, a la que asistió el Intendente, Dr. Omar Lafluf, se cumplió 

en la capital del país. 

Actualmente, la Intendencia de Río Negro tiene dos proyectos 

relacionados con el Programa de Adaptación al Cambio Climático, uno 

de ellos, el ya realizado Parque “La Esmeralda” (espacio que, 

lamentablemente, ha sufrido graves actos de vandalismo) y el otro, el 

muelle en San Javier, el cual está en proceso de ejecución; ambos 

asuntos fueron evaluados por el jefe comunal y la CND. 

A su vez, se confirmó que, el viernes 10 de mayo del presente 2024, se 

hará la reinauguración de la obra de recuperación del muro dañado 

en el Galpón de Piedra de la colonia rusa. Recordamos que parte de la 

estructura, estuvo a punto de colapsar, por lo tanto, se debió clausurar 

durante los trabajos de reconstrucción, parte de este emblemático 

edificio. 

#836 / 03 de mayo 2024 



  

Montevideo 

Intendentes presentan propuesta para declarar el Estado de 

Emergencia Nacional de la caminería rural y suburbana 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, concurrió a esta 44° Sesión Plenaria, llevada a cabo 

en la capital del país. 

La instancia comenzó recibiendo al director y subdirector de la Oficina 

de Planeamiento y Presupuesto, Cr. Fernando Blanco y al Ing. Benjamín 

Irazábal, a quienes se les presentó la propuesta de declarar el Estado de 

Emergencia Nacional de la Caminería rural y suburbana. 

El director de OPP planteó que hay que saber cuál es el estado de 

situación al que nos estamos enfrentando. Es importante tener la 

información de los gobiernos departamentales y agregó que con base 

a esa información se puede reformular el Fondo de Desarrollo del Interior 

FDI para poder solventar los gastos en el mantenimiento y reparación de 

la caminería rural. 

A su vez, se informó a los intendentes la forma de trabajar: la 

comunicación de los inventarios de daños en la caminería por parte de 

las intendencias será enviada a la Mesa del Congreso de Intendentes 

para que ésta, informe a la Oficina de Planeamiento y Presupuesto. 

 



  

Los intendentes coincidieron en la importancia del mantenimiento de la 

caminería y también apuntaron hacia las consecuencias del cambio 

climático. 

Esta propuesta de declarar el Estado de Emergencia Nacional se debe 

al mal estado de los caminos rurales y suburbanos por consecuencia de 

las inclemencias climáticas de notorio conocimiento. 

Es de gran importancia contar con una caminería en buen estado en 

momentos dónde se debe sacar la producción agropecuaria del país. 

Audiencia al director del Instituto Nacional de Estadísticas y al director 

de la AGESIC 

Prosiguiendo con la sesión plenaria se recibió al director del Instituto 

Nacional de Estadísticas (INE), Diego Aboal y a Hebert Paguas de la 

Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información y del 

Conocimiento, Agesic junto a Pablo Brugnoni de IDEUy quienes 

presentan el Modelo de Direcciones Geográficas del Uruguay y el 

avance hacia un Sistema Único de Direcciones (SuDir). 

Se busca establecer un ámbito de cooperación e intercambio de 

información mediante la firma de un convenio para fortalecer la 

disposición pública y en formato abierto de las direcciones geográficas 

de cada departamento de Uruguay, utilizando a SuDir como sistema 

interoperable. 

Es fundamental el trabajo en conjunto con esta base de datos 

centralizada, pero que a su vez es descentralizada para que los 

gobiernos departamentales puedan trabajar con ella. 

Informe de Mesa 

El Informe de Mesa comenzó con un estado de situación del proyecto 

Gestión Integral de Residuos y Economía Circular, Fortalecimiento 

Institucional y Buenas Prácticas que gestiona el Congreso de 

Intendentes con el apoyo económico de la Unión Europea y la Agencia 

Nacional de Desarrollo Ande, en lo referente al Fondo de Desarrollo 

Territorial 

 

 

 



  

El coordinador de proyecto Soc. Enrique Gallicchio, fue el encargado 

de presentar a los intendentes los avances del proyecto tanto en lo que 

tiene que ver con los sistemas de información sobre gestión de residuos y 

el mencionado Fondo de Desarrollo Territorial donde se presentó una 

lista actualizada de los proyectos aprobados, agregando que ya hay 

varios proyectos que comenzaron su ejecución y que otros se 

encuentran prontos para iniciar actividades. 

Continuando con el Informe de Mesa, la secretaria ejecutiva del 

Congreso Intendentes presentó un informe de avance del Registro Único 

Nacional de Alimentos, Empresas y Vehículos Runaev. Informó sobre el 

desarrollo del plenario bromatológico realizado el pasado 19 de abril, 

donde se abordaron temas como: 

- Sistema informático del Runaev. 

- Informe sobre los avances en la normativa, incluyendo el proyecto de 

ordenanza a ser presentado ante las Juntas Departamentales. 

- Pruebas de testing y procesos de migración de la información desde 

los gobiernos departamentales hacia el registro informático. 

- Capacitaciones, un aspecto fundamental para la implementación 

efectiva del registro. 

- Cronograma tentativo e identificación de las diferentes poblaciones 

objetivo en cada gobierno departamental. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos 

Película del director y actor uruguayo Daniel Hendler se 

rodará en Fray Bentos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los trabajos de filmación se realizarán desde el 8 al 17 de mayo en la 

capital departamental; actualmente, el rodaje se está desarrollando en 

Mercedes. 

El Intendente, Dr. Omar Lafluf, acompañado por el Director del Sitio 

Patrimonial, Arq. Mauro Delgrosso y la Directora de Cultura, Mtra. María 

del Huerto Tori, recibieron en sala “Dr. Guillermo Ruggia”, a integrantes 

de la productora (uruguaya / argentina), de la película “Un cabo 

suelto”. 

Uno de los lugares elegidos como set de filmación, es el ex frigorífico 

Anglo y parte del film, se estará haciendo en este espacio. 

“Un cabo suelto”, es la historia de Santiago, un oficial de bajo rango, 

que deambula por Fray Bentos en busca de un nuevo destino, 

escapando de la fuerza policial argentina que lo anda buscando. Sin 

dinero ni hospedaje, pero con simpatía y astucia, va sorteando 

obstáculos, recibe la ayuda de personajes locales que se va cruzando 

en el camino e, incluso, encuentra a quien cree puede ser el amor de su 

vida. Más de 40 miembros del equipo técnico estarán arribando a Fray 

Bentos; a solicitud del Intendente Omar Lafluf, se tendrán en cuenta 

personajes vinculados al cine y al arte de la ciudad. 



  

Fray Bentos 

Entrevista con el Tribunal de Cuentas de la República 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esta entidad fiscalizadora está desarrollando estas instancias 

únicamente con los 19 Intendentes del país. 

Por tal motivo, Dr. Omar Lafluf, fue convocado vía plataforma Zoom, 

para participar de una reunión de trabajo con el cuerpo colegiado del 

TCR; la misma no contó con los equipos técnicos ni con la Dirección 

General de Hacienda. 

La oportunidad le permitió al jefe comunal de Río Negro, presentar una 

serie de recomendaciones, que harían más efectiva la funcionalidad 

del órgano de contralor. 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos 

Recibimos y difundimos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young 

La Intendencia de Río Negro y el MTOP se reunieron por la 

caminería rural 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El encuentro permitió exponer la situación que presentan varios caminos 

del departamento. 

En la oportunidad, el Intendente, Dr. Omar Lafluf, mantuvo una instancia 

de trabajo con Hernán Ciganda, Director Nacional de Vialidad (MTOP); 

el Ing. Jorge Galusso, Director de Obras del Ministerio de Transporte y 

Obras Públicas; Gustavo Meyer, Director General de Obras y Miguel 

Ivanovich, Director de Vialidad Rural de la Intendencia de Río Negro. 

Desde la comuna, se brindó información sobre cuáles son los puntos 

más críticos en el territorio, pero también, qué tipo de apoyos se podrían 

conseguir para ejecutar mejoras rápidamente, teniendo en cuenta que 

la época de cosecha ya está en marcha. 

 

 

 

 

 



  

Young 

El Dr. Omar Lafluf recorrió los trabajos que se realizan en el 

Parque Lineal de Young 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El jefe comunal estuvo acompañado por el Director General de Obras, 

Gustavo Meyer. 

En la ocasión, visitaron las tareas que viene ejecutando el personal de la 

Intendencia de Río Negro, que se efectúan como contrapartida del 

proyecto. 

Las veredas intervenidas van por calle Rincón, desde Oribe a Río Negro; 

a su vez, una cuadrilla lleva a cabo la recuperación de los cordones 

que están afectados, por calle Rincón, desde Durazno a Oribe y por 

Rincón, entre Montevideo y Río Negro. 

 

 

 

 

 

 



  

San Javier 

14 familias obtuvieron el título de propiedad de sus viviendas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En algunos casos, más de 40 años esperaron para que llegara este 

momento. 

Con la presencia del Intendente, Dr. Omar Lafluf; del Secretario General, 

Dr. Esc. Pablo Flores; el alcalde de San Javier, Washington Laco; la Esc. 

Noelia Tori y escribanos de las familias, se procedió a la firma de los 

correspondientes documentos, otorgándoles la escrituración de sus 

casas a una primera parte de un grupo de vecinos que residen en las 

manzanas 25 y 26 de la colonia rusa. 

Los beneficiarios, la mayoría matrimonios, acompañados por sus hijos, 

rubricaron el título de su vivienda; en los casos donde los titulares han 

fallecido, el trámite lo cumplieron sus hijos o nietos. 

Tras esta instancia, que también fue de reencuentro, hubo expresiones 

de alegría y agradecimiento hacia las autoridades departamentales, 

especialmente hacia el Intendente Omar Lafluf, dado que pasaron 

largos años de espera y extensos trámites burocráticos, antes de 

alcanzar esta etapa, reconociendo en el jefe comunal, un impulsor para 

que muchos rionegrenses, logren realizar el sueño del techo propio. 

La emoción de los vecinos, ahora sí, dueños de sus casas, dio paso a la 

tranquilidad, luego de todo el proceso atravesado, incluso por aquellos 

que ya no están, como es el caso de Osvaldo Ojeda y Dora Cayrús, 

quedando en sus herederos la titularidad. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Recibimos y difundimos 

Programa Uruguay Estudia ciclo básico 2024 

 

Hasta el 10 de mayo están abiertas las inscripciones, de 08 a 16 horas, 

en el Liceo Nº 2 “Timbó”. 

Los requisitos son: 

Ser mayor de 21 años 

No tener actividad escolar durante al menos un año 

Documentación a presentar: 

Fotocopia de la Cédula de Identidad y constancia del último curso 

realizado (primaria, secundaria, UTU). 

 



  

San Javier 

 


